Número 139 | 14-06-2018 Pàg. 7654

PP va decidir d'una manera absolutament unilateral, tancar Canal 9, la Comunitat Valenciana passà de tenir vora 6.800 treballadores i treballadores al sector audiovisual a tenir-ne 1.085, la sisena part.

Senyories, podran imaginar el que suposa la recuperació de la ràdio i la televisió públiques valencianes, com vosté ha dit, en el canvi de la cultura, en el canvi de la societat, en el canvi de la informació..., el que significa. Però no només quant al dret a la informació, no només en la normalització lingüística, no només en l'autoestima cultural cívica; també és fonamental el que suposa en clau econòmica.

Segons les estimacions, en 2018 ja estan treballant en el sector entre 3.000 i 4.000 persones –molt per damunt d'eixes 1.085 que treballaven al 2015–. Gràcies en part a la recuperació dels mitjans de comunicació públics que operen com a impulsors de nombrosos projectes, s'han rehabilitat empreses, productores i, també, treballadors autònoms.

De fet, l'efecte tractor de l'RTVV en el seu moment, segons (inintel·ligible) ... era inqüestionable: per cada milió d'euros invertit generava un impacte de 2,1 milions en produccions i vendes, i la generació i el manteniment de 25 llocs de treball.

Per això li dic, senyor Ferri, el tancament dels mitjans públics valencians ens va fer més pobres, però no més pobres soles culturalment, més pobres com a una societat avançada democràticament, també més pobres econòmicament. Per això en el 2016 invertírem 25 milions d'euros; en el 2017 i el 2018, almenys 55 milions d'euros.

Però el Consell no només ha treballat en direcció a la reconstrucció de radiotelevisió pública valenciana; també hem fet tot el que pertocava per a regularitzar el sector, que estava absolutament desregularitzat. No sé si recorda que les TDT estaven en l'aire encara perquè n'hi havia una sentència del temps de González Pons –que no recorde quan era– que encara estava dansant.

Bé, La Generalitat, el nou govern, ha regularitzat el sector de les TDT, perquè també a través de les TDT s'anima el sector audiovisual i se genera un espai compartit més important en tot el que significa l'ecosistema informatiu valencià.

També ara hem tret a concurs 31 llicències d'FM de ràdio per tal que se puga diversificar la pluralitat, la diversitat i la capacitat que nous professionals accedisquen a la professió; 21 empreses comercials, tres per a entitats sense ànim de lucre i set per a emetre íntegrament en valencià.

I també s'han regularitzat les 55 emissores municipals que existixen i que estaven fora de qualsevol regulació. Per tant, senyoria, hi ha un nou replantejament en el nou ecosistema informatiu i audiovisual valencià.

És fonamental per a una societat avançada tindre mitjans de comunicació avançats, capaços, que en la nova economia és fonamental que existisca a més este tipus de sector.

À Punt és una magnífica notícia per a la Comunitat Valenciana. Saben vostés que en el temps aquell a soles se van tancar en tota Europa dos televisions públiques: la de Grècia, per l'obligació de la troica i la nostra, simplement per la decisió del Partit Popular. Ara comencem en un nou ecosistema audiovisual valencià i, com dia Umberto Eco, la televisió era un instrument de civilització només si conduïx a la reflexió crítica i no a la hipnosi.

Nosaltres pensem en una televisió crítica, de qualitat i, com vosté dia molt bé, per a tots i per a totes sense excepció.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Continuem amb la sessió de control. Ara, la pregunta que formula el síndic del Grup Parlamentari Podemos-Podem. Senyor Estañ, té vosté la paraula.

El senyor Estañ García:

Sí, doy por reproducida la pregunta, president.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Estañ.

Recordem que la pregunta és la següent: «Ante el cumplimiento de los tres años de la firma del Acord del Botànic, ¿qué balance hace el Consell respecto a este periodo y cuáles considera que son los principales retos de cara al último año de la legislatura?»

President del Consell, té vosté la paraula per a respondre el senyor Estañ, en nom del Grup Podemos-Podem.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Estañ.

Todos recordamos el alarmismo que se intentó provocar en el 2015 ante la firma del *pacte del botànic* y ante la configuración del nuevo Consell. Anunciaron el Apocalipsis; anunciaron la gran catástrofe económica, la gran catástrofe en la gestión.

Bien, tres años después, ese pacto ha demostrado su vitalidad, su fuerza y su capacidad de cambiar la sociedad valenciana.

El paradigma ha cambiado. Antes lo decía y es evidente. Estos días es más evidente que nunca. Ha cambiado el paradigma. El paradigma de la Comunidad Valenciana como epicentro de la corrupción y de la mala reputación a la Comunitat Valenciana de hoy, que es una de las regiones mejor valoradas en cuanto a reputación de Europa en estos momentos.

Número **139** ¦ 14-06-2018 Pàg. 7655

Por eso es evidente que no solo en todos los indicadores económicos y sociales, en todos se ha mejorado. No ha habido ninguno que haya ido a peor. No es solo eso: es fundamental el intangible y es importante también lo que ha significado la estabilidad, lo que ha significado el diálogo social, lo que ha significado la honradez. Eso ha sido lo que ha propiciado en gran medida que esta *comunitat* esté mejor que hace tres años.

Por eso es un momento de hacer siempre balance y hacer autocrítica y ver cómo podemos mejorar. Por supuesto que hay que mejorar muchas cosas. Pero es evidente que estamos mejor y que aquí en esta comunidad, gracias al acuerdo de los tres grupos parlamentarios, y a veces también otro grupo parlamentario que ha apoyado, pues es verdad que se ha avanzado en cuestiones fundamentales como es la universalización de la salud, la eliminación de los copagos tanto sociales como farmacéuticos, la gratuidad de los tratamientos de la hepatitis C, la gratuidad de los libros de texto, el aumento a la atención a la dependencia, las ayudas al alquiler... Eso ha sido un trabajo que hemos hecho entre todos y que ha valido la pena.

Y ahora empieza una etapa. Una etapa tan válida como la del principio, porque efectivamente hay que aprovechar hasta el último minuto de esta legislatura para hacer el cambio y la transformación que ofertamos y nos comprometimos ante los valencianos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

El senyor Estañ acabarà de concretar la pregunta al president del Consell.

Senyor Estañ, té vosté la paraula.

El senyor Estañ García:

Gràcies, president.

Esta semana han pasado cosas que no pasaban en décadas, empezando por la dimisión de un ministro. Pese a las dudas, muestran que la sociedad española ya no tolera determinadas cuestiones.

Se han cumplido también tres años del Acord del Botànic, que marcó efectivamente el dejar atrás una etapa oscura para el País Valenciano, mostrando una apuesta clara por políticas de cambio.

Y esta semana también hemos asistido a cómo..., mientras en otros países se alza la peor bandera del peor fantasma, pues aquí se está dando una muestra de dignidad enorme y es un orgullo que nuestras instituciones y nuestra gente estén dando un mensaje de solidaridad y de respeto a los derechos humanos, (aplaudiments) que no debe quedar en un solo gesto, sino en abanderar un cambio en las políticas europeas.

Han pasado, por tanto, tres años del *botànic*, que afrontamos la recta final, donde debemos hacer balance y dónde debemos,

sobre todo, estar a la altura de lo pactado para evitar fundamentalmente que esto no sea un paréntesis de cuatro años, sino el comienzo de un futuro mejor para los valencianos y valencianas.

Futuro que contrasta con otra noticia de esta semana, efectivamente, que es haber conocido la sentencia de la Gürtel valenciana, que mostraba de nuevo a las claras la existencia de la caja B. Y si el que la hace, la paga, en la campaña de La Vall d'Uixó pagarse se pagó, eso sí, con dinero negro. Pero esta sentencia también señala el reverso de la corrupción, que son esos grandes empresarios que se han ido prácticamente de rositas.

Y aunque el botànic ya no protagonice casos de corrupción y tengamos una agencia antifraude para prevenirlo, son prácticamente los nuevos empresarios los que hoy reciben grandes concursos públicos, son esos los que financiaban en B al Partido Popular, pero también habían extendido esas prácticas a otros partidos.

Y si en 2015 se acabó con el partido pantalla que tan bien les servía, hoy la ciudadanía no puede tener ninguna duda de que ese *modus operandi* ya no perdura, ninguna duda de que la corrupción no puede salir rentable y ninguna duda de que jamás la corrupción regresará a nuestra *comunitat*.

Somos conscientes de lo que se ha avanzado también en derechos en estos años -y la apertura de À Punt esta semana también es un ejemplo- y estamos orgullosos de haber contribuido a esos avances, con actuaciones como en pobreza farmacológica o en las *escoletas* a dos años o en la ley de función social de la vivienda.

El primer punto del Acord del Botànic era garantizar el derecho a la vivienda, bien. A pesar de los avances, a día de hoy todavía no lo es. Es cierto que en parte por el bloqueo del gobierno de Mariano Rajoy, un recurso que debe retirarse ya. Pero seguimos viendo crecer la burbuja del alquiler, mientas que los presupuestos destinados a acabar con eso no se están ejecutando. Hace unos días el Ayuntamiento de Barcelona adquirió un edificio por dos millones de euros para destinarlo a alquiler social. No entendemos por qué la conselleria no puede llegar donde sí que está llegando, por ejemplo, Ada Colau, y ya vamos tarde. (Aplaudiments)

Hemos avanzado también en la eliminación del modelo Alcira, cuyo siguiente paso es la reversión del hospital de Denia. Uno de los siguientes retos para la nueva consellera a la que deseamos toda la suerte y todo el acierto, pero también claridad de ideas, ya que defender la sanidad pública no puede admitir vacilaciones ni atajos, como apuntaban algunas informaciones sobre empresas mixtas, que nos gustaría que desmintiera, president.

Y sobre el empleo y las sinergias del pasado, aunque hemos aprobado una ley del turismo que aborda parte de los problemas, aún debe percibirse una apuesta clara por la calidad y los derechos laborales, así como por la sostenibilidad y el apoyo decidido a nuestro tejido de pymes y cooperativas, en vez de seguir apostando por modelos ya fracasados como el de Puerto Mediterráneo o el de la ZAL, porque lo que se espera de nosotros no es repetir lo que ya sabemos que no funciona, sino políticas de cambio que vayan más allá del cortoplacismo.

Y este último año es en el que debe acabarse, penamos, el boicot del gobierno central, un gobierno central que, efectivamente, **N**úmero **139** ¦ 14-06-2018 Pàg. 7656

era un tapón a nuestras políticas, pero también un recurso para explicar los límites del *botànic*. Ahora debemos aprovechar el nuevo contexto político, pero retirar las enmiendas a los presupuestos y retirar la comparecencia en el Senado para exigir la reforma de financiación no sabemos –bueno, es lo que se ha anunciado–, no sabemos… no entendemos que vaya en esta línea de coherencia y aprovechar el momento actual.

Así que somos conscientes de lo que se ha avanzado, estamos muy orgullosos de haber trabajado para apartar la corrupción y recuperar el estado del bienestar que el Partido Popular saqueó y destruyó, pero también somos conscientes de que cuestiones en las que nos podemos quedar cortos y que este Consell se muestra en algunas ocasiones cómodo con algunas inercias y que ahora ya no tenemos la excusa de un boicot del gobierno central,

Nos queda un año. Le pedimos, por tanto, que no le tiemble el pulso a la hora de sentar las bases de una Comunitat Valenciana moderna y de bienestar, aunque eso suponga enfrentarse a algunos sectores fuera o dentro de su partido, ya que si es para favorecer a nuestra gente y para cumplir el botànic que valdrá la pena y estaremos a su lado.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Estañ.

Li contestarà el president del Consell a la pregunta formulada.

Quan vosté vullga, president.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Estañ.

Es cierto que tres años..., han sido tres años intensos, pero tres años son manifiestamente insuficientes y una legislatura es manifiestamente insuficiente para transformar realmente esta *comunitat*, que venía con una losa de veinte años, hay que reconocerlo.

Yo creo con humildad, de verdad, que se han hecho avances, que incluso si se hacen con perspectiva..., la verdad es que se han hecho avances muy importantes, pero es cierto que ahora que analistas externos hablan del momento valenciano, para que el momento valenciano se consolide, efectivamente, se necesita consolidar unas políticas a medio y largo plazo.

Usted en la pregunta me hablaba respecto a cuáles van a ser, digamos, las prioridades en este tramo de legislatura. En primer lugar, atender el reto social, para prevenir las desigualdades; atender, en segundo lugar, el reto..., precisamente la transformación económica para generar mejor empleo y de más calidad y defender la agenda valenciana, la agenda valenciana para conseguir mejor financiación, más inversiones y, desde luego, la superación de la deuda histórica.

Nuestros objetivos son los mismos, cambien los actores o no cambien. Y por eso, no es verdad que se haya pedido la retirada del Senado, es absolutamente falso. Y lo que quiero decir es simplemente: hay un partido que puede provocar inmediatamente mi comparecencia. Y quiero, le pido, le exigo que la pida. Simplemente que no la bloquee, porque tiene mayoría absoluta en el Senado. Simplemente que me dejen comparecer, porque tenemos derecho el gobierno valenciano a pedir la comparecencia, (aplaudiments) tenemos derecho. ¡Tenemos derecho!

Y ellos impiden que el presidente de la Generalitat valenciana, que lo decidió el gobierno, no lo decidió..., es una posición que permite el Senado. Y si no, ¿para qué sirve el Senado? ¡Que lo cierren! (Aplaudiments) Si lo quieren secuestrado, que lo cierren. Si no es la cámara territorial, que cierren el Senado, que ya está bien.

Mire, mire, (veus) que lo cierren. Si no sirve para nada, que lo cierren. Mire...

El senyor president:

Senyories, per favor.

El senyor president del Consell:

...le voy a decir una cosa: no se puede mentir tanto sistemáticamente como se ha mentido por parte del Partido Popular. De verdad. No se puede mentir tanto.

Y le voy a decir más. Evidentemente, por eso, y por la dignidad del pueblo valenciano, como dice Paco Brines, ese magnífico poeta, «esto no puede ser un paréntesis entre dos nadas».

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Si em permeten l'apunt, Paco Brines, que és un gran poeta, efectivament, és d'Oliva. (*Veus*) Ara el senyor Geffner continuarà... Escoltarem amb silenci el senyor Geffner, que continuarà formulant la pregunta de control.

Senyor Geffner, té vosté la paraula.

El senyor Geffner Sclarsky:

Buenos días, consellera, Ana Barceló. Nuevas felicitaciones. (Rialles)

La última semana se difundió en prensa que podríamos estar asistiendo a un cambio en la hoja de ruta de la recuperación de la sanidad pública privatizada. Se mencionó a cierta persona que simbolizaría tal giro, con propuesta de crear empresas mixtas.

Número 139 | 14-06-2018 Pàg. 7657

Desde Podemos defendemos una sanidad cien por cien pública y que pasa por acabar con el modelo de Alcira, buque insignia del Partido Popular, y asumida nuestra postura en el Acuerdo del Botánico.

Recogemos la preocupación manifestada, entre otros colectivos, por la Asociación en Defensa de la Sanidad Pública del País Valenciano. En este sentido, necesitamos conocer directamente y sin rodeos cuál es la posición del Consell.

Por eso le pregunto, presidente, si van a cumplir los acuerdos del botánico revirtiendo el departamento de salud de Denia, descartando el modelo mixto y hacerlo en esta legislatura, asumiendo su compromiso.

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Gràcies, senyor Geffner.

Ahir va tindre l'honor de ser el primer diputat que va preguntar a la nova consellera de sanitat i ara en la sessió de control. Per tant, li contestarà la consellera de sanitat universal, a qui donem ara mateix la paraula.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señor Geffner, yo creo que usted debe estar muy tranquilo, el Grupo Parlamentario Podemos tiene que estar muy tranquilo porque nosotros cumplimos los acuerdos.

Tenemos las ideas claras. Hemos ya revertido Ribera Salud, perdón, el modelo Alcira y ahora continuaremos con la hoja de ruta que nos hemos marcado con la reversión, porque queremos una sanidad pública y también universal. No tenga la menor duda. Cumplimos la palabra y cumplimos lo que decimos. Y los acuerdos están por encima de todo.

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora consellera.

Senyor Antonio Montiel, per a acabar de formular la pregunta en nom del Grup Podemos-Podem.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, senyor president.

Mire, en esta comunidad sigue habiendo 500.000 viviendas vacías, siguen los desahucios y suben los alquileres. El 70% de los alquileres en la Comunidad Valenciana están ya por encima de los 600 euros, mientras el salario mínimo interprofesional está en 735,90.

Nosotros queremos instarle a que a su vez inste al Gobierno de España, y al Grupo Parlamentario Socialista, para que apoye la tramitación de la ley contra los alquileres abusivos que Podemos ha presentado en el Congreso de los Diputados. (Aplaudiments)

Pero además, queremos decirles que no basta simplemente con modificar la ley de arrendamientos urbanos estatal, hacen falta políticas públicas aquí y ahora.

El 22 de febrero de 2018, en una sesión como esta, le preguntábamos en qué estado de redacción y tramitación se encuentra el pliego de condiciones para la compra de viviendas a particulares para destinarlas a alquiler social y no obtuvimos respuesta.

El 24 de mayo de este mismo año, en una sesión como esta, le preguntamos para cuándo una política decidida en materia de alquiler público, no solo de acuerdos de declaraciones de intenciones con los bancos y no obtuvimos respuesta.

Señor presidente, nosotros no nos cansaremos de preguntar sobre la política de vivienda pública en alquiler, sobre la garantía habitacional...

El senyor president:

Señoría.

El senyor Montiel Márquez:

...sobre la lucha contra los desahucios. Hoy volvemos a formularle a usted estas dos preguntas, porque no nos cansaremos de preguntar (inintel·ligible) ...

El senyor president:

Senyoria, formule la pregunta.

El senyor Montiel Márquez:

...no se cansen de no obtener respuesta.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Li contestarà la vicepresidenta del Consell. Té vosté la paraula.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, senyor president.

Número **139** ¦ 14-06-2018 Pàg. 7658

Senyor Montiel, jo li contestaré sobre les qüestions que afecten el govern, que no són..., crec que no són les que afecten els partits. Esta és una sessió de control al govern i, per tant, el que tinguen de parlar entre partit ho parlen vostés.

Mire, la política de vivenda en esta comunitat era dels reptes més difícils que la consellera va tindre d'assumir, perquè, efectivament, nosaltres teníem un parc públic de vivenda molt per baix de la mitjana de la resta de comunitats autònomes i d'Espanya.

Tenim un problema també de legislació estatal bàsica. I, efectivament, han de canviar les lleis des de l'estat, des de l'administració general de l'estat per a poder implementar, per exemple, la Llei de funció social de la vivenda. Va ser la primera llei que duguérem a este parlament el govern, la Llei de funció social de la vivenda, en part suspesa per eixe recurs de l'antic govern d'Espanya de Mariano Rajoy.

La rehabilitació del parc públic de vivenda, que damunt de magre mos retrobàrem desfet, està ja en més d'un 60% de vivendes que les hem rehabilitat perquè la gent puga viure (veus), perquè estava destrossat, perquè estes persones que ara bramen mos deixaren les vivendes completament destrossades. (Veus)

El senyor president:

Senyories, per favor.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

I després, és molt important la llei que varen aprovar vostés ací on n'hi ha precisament un complement del 25% a la renda valenciana d'inclusió per al pagament de lloguers i també d'hipoteques per a donar també suport a eixa part de renda que les persones necessiten per a fer front a la vivenda.

Per tant, jo crec que queda molt per fer. ¡Clar que sí! Però s'ha fet molt, senyor Montiel. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Continuarem amb la sessió de control ara amb la pregunta que formula la síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos.

Senyoria, té vosté la paraula.

La senyora Sánchez Zamora:

Gracias, señor presidente.

Doy por reproducida la pregunta.

El senyor president:

Recordem que la pregunta es: ¿cuál es la valoración del Consell del *botànic* respecto a sus actuaciones en materia de política social y políticas inclusivas?

President del Consell. Sabem que coneix la pregunta, però la posem en coneixement del públic en general que ens puga estar veient des de les seues cases.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Señorías.

Señora Sánchez, cuando este gobierno llegó a La Generalitat – usted lo conoce bien–, estábamos en una situación de emergencia social en muchos ámbitos.

Era imprescindible, por tanto, una reparación de derechos, porque si había habido una política en la que se había cercenado más directamente los derechos eran precisamente en políticas sociales. Y lo era especialmente en materias como la renta garantizada de la ciudadanía, o la atención a la dependencia, con todos los efectos familiares, y también la desigualdad entre mujeres y hombres que eso lleva asociado.

Desde esa tesitura, aunque siempre todos los aspectos, efectivamente, son mejorables en cualquier departamento de gobierno, obviamente, la valoración que podemos hacer es muy positiva en las políticas de inclusión.

Porque la pobreza se ha reducido tres veces más rápido que en la media de España. Eso es un dato que, efectivamente, aún nos conmueve, porque hay muchas personas en esa comunidad que aún están en el umbral de pobreza. Y, por lo tanto, a mí hablar de esto muchas veces me produce también, digamos, un cierto sonrojo, porque hay mucha gente que aún lo está pasando mal.

Pero el dato real es que la pobreza se ha reducido tres veces más que la media de España. Y eso también tiene que ver porque aquí se ha creado más empleo que en el resto de España. Y eso es positivo. 210.000 personas ya están trabajando.

Con medidas y gestión que se ha llevado a cabo en la renta garantizada, se cerró el pasado 23 de abril con cifras récord. En estos tres años se ha llegado a 51.247 personas. También porque en julio de 2015 había 41.955 personas beneficiarias del sistema de dependencia, y a 1 de junio de 2018 son 68.209 personas. Y la lista de espera se ha reducido en más de 25.000 personas.

El esfuerzo en materia de atención a la dependencia ha supuesto desde el 1 de junio de 2015 que se han incorporado 44.429 personas nuevas al sistema. Y todo eso en una situación de infrafinanciación y de incumplimiento de los compromisos que existen por parte del gobierno central en la aportación a la dependencia. Solo el 12% de todo el presupuesto de dependencia viene del estado, lo cual..., del gobierno central, perdón, lo cual es evidente que lastra las posibilidades de llegar al conjunto de la población.

La puesta al día en el pago de la nómina de dependencia y compromiso de pagar entre el 1 y el 5 de cada mes se está